



## **Les femmes s'avancent pour faire leur la rénovation et la modernisation de la société tout entière**

**– Parti communiste du Canada (marxiste-léniniste) –  
5 mars 2023**

À l'occasion de la Journée internationale des femmes 2023, le Parti communiste du Canada (marxiste-léniniste) salue les femmes dans ses rangs qui occupent toutes des postes de direction. Il salue les femmes de ce pays et du monde entier qui montrent de quoi elles sont faites dans la bataille pour réaliser les changements réclamés par l'humanité.

Les femmes sont dans les tranchées de toutes les luttes des travailleurs et des opprimés. Elles s'opposent courageusement aux conséquences de l'offensive néolibérale antisociale. Elles refusent de plus en plus d'être restreintes dans leur action par les limites des institutions démocratiques libérales alors que les gouvernements des pouvoirs de police repoussent les limites à leur propre capacité d'agir en toute impunité. Les femmes repoussent courageusement les tentatives de les écarter, de les criminaliser et de les réduire à des choses jetables. Elles s'investissent de pouvoir en assumant pleinement leurs responsabilités sociales, ce qui comprend contribuer à la rénovation et à la modernisation de la société tout entière.

En revendiquant comme elles le doivent ce qui leur appartient de droit, les femmes et les filles tirent des conclusions sur la nature des institutions démocratiques qui permettent l'état actuel des choses. Cela comprend le traitement fait aux femmes au nom de

la défense de leurs droits, mais également le traitement réservé aux travailleurs, aux peuples autochtones, aux travailleurs accidentés et aux pauvres, ainsi que les violences faites à Mère Nature. Elles tirent les conclusions qui s'imposent sur la nécessité de demander des comptes aux gouvernements des pouvoirs de police qui agissent de plus en plus impunément pour servir les intérêts privés étroits qui ont usurpé le pouvoir de décision.

Les femmes tirent également les conclusions qui s'imposent sur le bellicisme et la désinformation qui accompagnent la destruction nationale par les élites au pouvoir et elles rejettent comme modèles de femmes modernes celles qui se servent de leur position pour engager le Canada à tout faire ce que font les États-Unis, ce qui comprend mettre l'économie et les travailleurs du Canada à la disposition de la machine de guerre des États-Unis et menacer la paix. Seule la mobilisation idéologique et politique de masse du peuple permettra de régler les comptes avec cet état de fait.

Les femmes ne cèdent pas leur place pour ce qui est de se battre pour la création d'une société qui affirme les droits de toutes et tous. En effet, quand les femmes sont aux premiers rangs, elles décident de l'ordre du jour et participent à la prise des décisions qui affectent leur vie. Les femmes le font

en établissant leur propre position avantageuse, et non en partant d'une dérivation des positions qui servent l'élite dirigeante. Elles s'organisent ensuite pour s'assurer que leurs décisions sont appliquées et menées à conclusion.

Personne ne dit aux femmes ce qu'est leur place dans la société. C'est leur espace, elles prennent leur place telle qu'elles la définissent collectivement avec tous celles et ceux qui partagent cet espace dans l'ici présent. En s'engageant dans la rénovation et la modernisation de la société entière et de ses institutions comme l'époque l'exige, elles font leur la bataille pour la démocratie qui nécessite le renouvellement du processus politique et la modernisation des dispositions constitutionnelles et de la raison d'État. L'objectif est de placer les êtres humains et les rapports entre eux et avec la nature au centre des préoccupations de la société, et non les intérêts privés supranationaux étroits qui im-

posent des conditions d'anarchie et de violence, qui s'affairent à détruire les nations et s'engagent dans des guerres pour détruire tout ce qu'ils ne peuvent pas contrôler. Cela place les femmes au travail au centre des luttes où elles définissent elles-mêmes ce qui est nécessaire et comment y parvenir.

La lutte menée par les femmes et les filles pour affirmer leurs droits dans les conditions antisociales qui existent actuellement est courageuse, héroïque et inspirante et elle est décisive pour le respect des droits de toutes et tous et l'émancipation de l'humanité tout entière. Elle fait partie intégrante de la lutte de la classe ouvrière pour se constituer en la nation et investir le peuple de la souveraineté.

À l'occasion de la Journée internationale des femmes 2023, assumons tous ensemble la responsabilité sociale ! Ensemble, rénovons et modernisons la société afin qu'elle reconnaisse les droits de toutes et tous et pour faire du Canada une zone de paix !



**POUR CONTACTER LE PCC(M-L)**

**Tél: 514-522-5872 • Courriel: [info@pccml.ca](mailto:info@pccml.ca) • Site Web: [www.pccml.ca](http://www.pccml.ca)**